

Gaceta Universal

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA: VEASE LA 4.ª PLANA.

MADRID.—Viernes 5 de Julio de 1878.—NÚM. 5.º

OFICINAS: COLEGIATA, 6, PRINCIPAL, DERECHA.

VEASE EL PROSPECTO EN LA CUARTA PLANA.

Impresiones del día.

—PAZ, SEÑORES.—Todo lo que se relaciona con Cuba debe inspirar lo mismo al Gobierno que a los hombres políticos el más vivo interés. Es cuestión de honra nacional curar las heridas de la guerra, hacer justicia a todos y considerar como deber patriótico facilitar la reorganización de aquella rica Antilla.

—¿Y a qué viene esto? preguntará el lector.

—Pues viene, a que por ahí, en ciertos círculos, se dice que estos días, y de resultas de una conferencia de varios diputados con el ministro de Ultramar, se han despertado en éstos y otros muchos de sus colegas susceptibilidades, que pudieran traducirse en diferencias, y he aquí precisamente lo que el patriotismo aconseja evitar.

Que hay caracteres algo fuertes; que no en todos los momentos está el ánimo dispuesto a la amabilidad; y esto que importa ante las complicaciones que podrían surgir por disidencias más ó menos excusables? El ministro de Ultramar aspira seguramente a la gloria de consolidar la obra del general Martínez Campos, y esta gloria puede alcanzarse también a los diputados. Por lo tanto, si hay, que no lo sabemos, algún motivo de disgusto, pelillos al mar, y que la forma no perjudique al fondo.

RECTIFICAMOS CON GUSTO.—El señor obispo de Lugo se ha asociado al sentimiento general producido por la muerte de S. M. la reina. Hoy publica la *Gaceta* la comunicación que dirige al Gobierno, manifestando que desde el momento que recibió noticias oficiales de la enfermedad de S. M. dispuso solemnes rogativas públicas por su restablecimiento, que se verificaron con asistencia de todas las autoridades de la provincia.

También ha dispuesto la celebración de unas solemnes exequias.

Resulta, pues, que el prelado de Lugo, como todos los demás, ha cumplido sus deberes de cristiano y sacerdote en esta triste ocasión.

Mucho lo celebramos, y sentimos que el retraso de su comunicación nos hiciera temer que adoptase otra actitud, verdaderamente injustificada.

EL TIEMPO APREMIA.—Siguen retirando los señores diputados sus enmiendas, adiciones y votos particulares referentes al presupuesto de ingresos.

Así lo ha hecho el Sr. Cadenas en cuanto a su voto particular sobre los nueve millones de pesetas destinados a la amortización.

No hay que olvidar que el calor aprieta, que la discusión económica ha sufrido graves retrasos, y que es preciso a todo trance ultimar el presupuesto.

RUMORES.—Oficialmente no hemos podido confirmar los que anoche corrieron sobre desórdenes ocurridos en algunos puntos de Cataluña.

Sin duda reconocieron por fundamento un telegrama del gobernador de Barcelona, en el cual se participa que el tren express núm. 12, que iba de Valencia a dicha capital, ha sido robado por 18 ó 20 hombres armados de escopetas en la boca del túnel de Martorell, que no han maltratado a los viajeros, pero sí a algunos empleados de la línea.

Noticias de Constantinopla del 1.º del actual dicen que Osman-Pachá continúa preso en el palacio del Sultán, por haber insistido con demasiada energía en que fuese llamado al gobierno de Turquía Murad-Pachá. El pueblo está furioso contra él. Los obreros recorren las calles con estandartes verdes, imitando el lábaro tradicional de Mahoma, y acercándose a las rejas de palacio gritan a Osman-Pachá: «¡Vé a batirte a la cabeza de los fieles contra los moscovitas! ¡Viva la Constitución! ¡Queremos bien a los cristianos; ellos como nosotros sólo tienen confianza en Mídhah!»

Las masas populares pretenden que los ingleses les hacen traición; pero a pesar de eso, M. Layard goza de gran popularidad y le creen engañado también por su gobierno. Este diplomático ha presentado su dimisión.

La mayor parte de los periódicos de París, y no pocos de Londres, están unánimes en declarar que la gran fiesta celebrada en la primera de las dos

capitales el 30 de Junio último, es la consagración pacífica de la forma republicana y el símbolo de la reconciliación nacional.

Verdaderamente, lo que más une a los hombres es las fiestas y los banquetes. De todos modos, los festejos del 30 han servido para probar que Francia no ha perdido, ni el buen gusto, ni la riqueza que el trabajo proporciona a sus habitantes.

—Por los guardias civiles del puesto de San Martín de Valdeiglesias ha sido capturado un hombre en el pueblo de las Casas de Navas del Rey, y puesto a disposición del Juzgado de primera instancia de aquel partido, por haber inutilizado las cepas de dos viñas, quemando varios árboles frutales y una cabaña de dos fincas vecinas al primero de dichos puntos.

—Por los agentes de la autoridad ha sido detenido y puesto a disposición del excelentísimo señor gobernador un individuo italiano de nación, organista, que ayer por la mañana disparó una cápsula de revolver en la calle del Olivar, produciendo la alarma consiguiente. Ha sido entregado al juzgado correspondiente.

—El cabo del regimiento de Granada que apareció anteanoche muerto detrás del Hospital general, se suicidó, según ha podido saberse por una declaración escrita que se le ha hallado en un bolsillo.

—La Sociedad madrileña protectora de los animales y de las plantas, celebrará muy en breve junta general para discutir el reglamento.

Los que deseen figurar como socios fundadores tienen que inscribirse precisamente antes de la constitución definitiva de la sociedad en la secretaria de la misma, Valverde, 8, principal.

—El 15 de Julio se celebrará el consistorio anunciado, nombrándose en él algunos cardenales y muchos obispos.

—En Guadalix, pueblo de esta provincia, se declaró anteayer un incendio de alguna consideración, siendo sofocado a las seis horas sin que hubiese que lamentar desgracia alguna personal, pero quedando reducidas a cenizas tres casas, salvándose los efectos de las mismas, gracias al arroyo de la Guardia civil y autoridad local.

—Mañana sábado se celebrarán en la iglesia parroquial de Pozuelo de Alarcón solemnes honras fúnebres por la reina Mercedes, costeadas por las autoridades, familias de los madrileños existentes en aquella villa y vecinos.

—Por el ministerio de la Gobernación se ha acordado, a propuesta de la dirección general de Beneficencia, que se agregue la fundación de doña María Brenis a la escuela de niñas pobres de Cádiz.

—Se va a crear en Figueras una notaría, habiendo informado favorablemente la Diputación provincial.

—El ayuntamiento de la Almunia de San Juan adeuda a los maestros de la localidad más de 39 mensualidades.

—Por fin parece que se reunirá la conferencia monetaria internacional en París el 10 de Agosto próximo. Inglaterra tomará parte en las deliberaciones que tengan lugar con este motivo.

—Monseñor Aloisi-Maselle, nuncio del Papa cerca del gobierno bávaro, ha sido encargado de entablar negociaciones con el gobierno prusiano, a fin de proveer a las necesidades espirituales de algunos obispos de Alemania que están vacantes.

—El estado físico de Nobiling, el asesino del emperador de Alemania, ha mejorado mucho; no así su estado intelectual, que hace hasta ahora imposible su interrogatorio. Los médicos creen que tiene lesionada la espina dorsal. Habla poco y sus palabras son inteligibles. Para que se entretenga le dan un ladrillo y un lápiz y escribe, pero las frases que traza son incoherentes. Los médicos esperan su curación física, y no faltan algunos que suponen que podrá recuperar también sus facultades intelectuales.

—Siguen los desórdenes en Marsella. Un teniente alcalde que había propuesto al municipio retirar de la plaza pública la estatua de monseñor Belzunce fué silbado y apedreado el lunes en las calles de la ciudad.

—Cuenta *El Figaro* la siguiente intencionada anécdota:

Un militar herido en la cabeza oyó del cirujano la fatal noticia de que tenía que hacerle la terrible operación del trépano. Le entregó la cabeza y el hábil doctor le hizo una incisión circular, le levantó la tapa, le sacó los sesos, los depositó en un plato cubrién-

dolo con una campana de cristal, y le dijo:

—Ya ve V. cómo están; vuélvase usted dentro de unos días y se los volveré a colocar.

Pasó tiempo, el interesado no volvió y hallándole el doctor en la calle, le preguntó por qué no había ido a buscar sus sesos.

—No me han hecho falta, contestó desde que no nos vemos soy empleado del gobierno.

—El hotel que el rey D. Francisco de Asís ocupa en la rue Lesneur ha sido visitado por numerosísimas y distinguidas personas, con motivo del fallecimiento de la reina Mercedes. El mariscal Mac-Mahon y la mariscal, los príncipes residentes en París, el shah de Persia, los ministros franceses y cuerpo diplomático acudieron a tributar el homenaje de su consideración y pesar al augusto padre de S. M. el Rey.

—El general Concha ha presentado una enmienda al proyecto de reemplazo del ejército, pidiendo que el servicio militar personal sea obligatorio para todos los españoles.

—El Sr. D. Lúcio Gonzalez, concejal del Ayuntamiento, sale mañana para San Sebastian, proponiéndose después visitar la Exposición universal y recorrer algunas ciudades importantes de la vecina república.

—Anoche a los once se suicidó un hombre en los jardines de la Cuesta de la Vega, disparándose un tiro en la cabeza con una pistola.

El cadáver quedó con la cabeza completamente destruida y la masa encefálica a un metro de distancia.

El juzgado de primera instancia de Buenavista, que estaba de guardia, se personó en el sitio de la desgracia y procedió a registrar las ropas del cadáver, encontrando una cédula de vecindad en que se leía el nombre de Jerónimo Trompeta, de 58 años de edad, de estado casado, de profesión ganadero, y habitante en el cuarto bajo de la casa núm. 1 de la calle del Lazo.

También se le encontró una carta con sobre cerrado para el juez de guardia, en la cual parece decía que dejaba seis hijos en la mayor miseria, manifestando a la vez que reveses de fortuna le habían impulsado a llevar a efecto su fatal determinación.

El desgraciado vestía sombrero hongo negro, americana larga, pantalón de cuadros y chaleco negro.

—Las exequias de la reina Mercedes se celebrarán mañana en la capilla de Palacio. El señor duque de Sexto regresará esta noche ó mañana temprano para asistir a ellas.

—El gobernador de Madrid, señor conde de Heredia Spinola, después de acompañar al Escorial a S. M., regresó en seguida a Madrid.

—*El Parlamento*, denunciado ayer, será defendido ante el tribunal de imprenta por el conocido abogado D. German Gamazo.

—Dícese que el Sr. D. Mammel Ruiz Zorrilla va a trasladar su residencia a la frontera de Suiza, por indicación del gobierno francés.

TELEGRAMAS.

París 4.

Se asegura que se va a conceder una medalla de oro al pintor español señor Pradilla por su cuadro Doña Juana la Loca, que figura en la Exposición universal.

Berlín 4.

La actitud del gobierno turco sobre la cuestión relativa a la ocupación austríaca parece hoy mucho más conciliadora.

Constantinopla 3.

Corre el rumor de que se ha propuesto a Turquía la compra por el Austria de la Bosnia y la Herzegovina.

Berlín 4, 9 noche.

La sesión celebrada hoy por el Congreso ha durado desde las dos y media hasta las cinco de la tarde.

Las impresiones son poco satisfactorias.

Lord Beaconsfield no admite la cesión de Batum a Rusia. Esta cuestión suscita serias preocupaciones.

Los delegados rusos han pedido nuevas instrucciones a San Petersburgo.

Atenas 4.

Reina gran excitación. La prensa helénica pide al rey que se ponga al frente del ejército, franqueando inmediatamente la frontera.

Londres 4.

El Banco de Inglaterra ha elevado su descuento a 3 1/2 por 100.

Washington 4.

Se teme que la actual guerra de los judíos se extienda a todas las tribus.

Habana 4.

Se ha publicado un decreto concediendo a la isla de Cuba las mismas leyes provinciales y municipales que rigen en la Península.

Berlín 4.

Todas las heridas del emperador Guillermo están cicatrizadas, considerándosele completamente curado.

Santander 4.

A las once de la mañana de hoy jueves ha fondeado en este puerto sin novedad el vapor-correo *Ciudad Condal*, procedente de la Habana.

Conduce 183 pasajeros en las cabinas y 430 individuos de tropa.

París 5.

El periódico *El Figaro* anuncia hoy que el Sr. Zorrilla ha sido expulsado de Francia y conducido a la frontera de Suiza.

El *Gaulois* anuncia esta mañana que el gobierno prusiano ha comprado al de Marruecos un puerto y un pequeño territorio sobre el Mediterráneo, cerca de la frontera de Argelia.

Londres 5.

El *Times* publica en su edición de esta mañana un telegrama de Berlín, diciendo que se confía en que Rusia obtendrá a Batum, pero con la condición de no poder construir fortificaciones en aquel punto.

Añade que el Congreso aconsejará al gobierno turco que se entienda directamente con el de Grecia para proceder de una manera equitativa a la rectificación de las fronteras.

En el arreglo de la cuestión del Montenegro, Austria obtiene a Spizza.—*Fabra*.

Londres 5.

Los plenipotenciarios europeos han acordado por unanimidad dar explicaciones a Rumania.

El canciller Bismark ha manifestado que en esta semana pueden terminarse los trabajos del Congreso.

La cuestión griega es la única para la que el Congreso no encuentra una fórmula aceptable para Turquía.

París 5.

Telegrafían de Berlín diciendo que el emperador ha recibido un autógrafo del sultán, manifestándole que el Congreso prepara su abdicación, y que la ocupación ilimitada de Bosnia y Herzegovina por el Austria es un atentado contra sus derechos soberanos, reconocidos por los tratados.

Viena 5.

Han llegado a Berlín dos comisionados de San Petersburgo que han conferenciado con el regente y con el canciller Bismark, con instrucciones del czar.

Han terminado los trabajos militares para la delimitación del Montenegro y de la Servia.

La miseria en toda la Península es espantosa.

Los grandes calores desarrollan considerablemente las enfermedades.—*Agencia Española*.

París 5.

La *Republique Française*, órgano del Sr. Gambetta, crítica con cierta viveza la obra del Congreso.

Dice que los delegados de las potencias deberían ser más modestos, porque su obra no es duradera.—*Fabra*.

París 5.

El Papa ha mejorado bastante desde su última indisposición. Hoy ha dicho misa a la hora habitual y las audiencias no se han retrasado.

Continúa la emoción en Marsella, por más que ya han desaparecido los temores de nuevos desórdenes.

Los periódicos de Rusia hacen subir a 50.000 hombres los enfermos del tifus, de la disenteria y viruelas.

Londres 5.

Austria ha reanudado su personal diplomático en Constantinopla. En el puesto del conde de Beust, que ha partido ya para Viena, va el baron Werther.

Austria-Hungria ha empezado las negociaciones para celebrar un tratado de comercio con Grecia.

Viena 5.

El conde Schouvaloff ha manifestado reservas en las decisiones del Congreso sobre la legalidad civil y religiosa concedida a diferentes países.

El general Grant, ex-presidente de los Estados Unidos, que se halla en Berlín, es esperado aquí.

Signe la contradicción sobre el estado de salud del emperador Guillermo.—*Agencia Española*.

Durante la permanencia del Rey en el Escorial no concederá audiencias particulares en dicho Real sitio.

—El día 1.º a las cinco de la mañana, al salir de su casa, calle de Isabel la Católica, núm. 23, piso 3.º, la esposa de Fernando Lahoz, carpintero del Teatro Real, halló en la puerta de su habitación una niña recién nacida envuelta en unos trapos. Condolida de su desgracia, la recogió, presentándola al registro civil del juzgado de Palacio, bautizándola con el nombre de Patrocinio, pagando todos los gastos y buscando un ama a quien sostiene con el corto jornal que gana su marido.

—El ayuntamiento de esta corte no ha encontrado aceptables los sitios designados para construcción de depósitos de cadáveres, elegidos por las comisiones del mismo y de la Junta provincial de Sanidad. De este acuerdo ha dado cuenta al señor gobernador de la provincia, pidiéndole que designe otros vocales de la Junta, para que con los que nombre la corporación municipal, constituyan una nueva comisión que haga la designación oportuna.

—Ayer se celebraron misas de campaña por el eterno descanso de S. M. la reina Mercedes en todas las capitales de provincia.

—Esta mañana han llegado a Madrid, procedentes de la Coruña, el espada Frascuelo y su cuadrilla, que salen esta noche para Pamplona, en donde darán cuatro corridas en los días 7, 8, 9 y 10, con motivo de las fiestas de San Fermín. También los acompaña el diestro Valdemoro (Angel).

—La cuestión del agua se complica. Ayer y hoy ha habido altercados en las fuentes cuya agua no está turbia, viéndose obligados a intervenir los agentes de la autoridad. Los agoreros se valen de la ocasión y llevan cuatro y cinco reales por cuba. Hay que variar el famoso refrán del río revuelto, diciendo: *Agua turbia, ganancia de agudores*. Pero mejor sería procurar que el agua no saliese turbia de las fuentes.

—Vamos a comunicar a nuestros lectores una noticia que seguramente conmoverá a las almas bien nacidas, no tanto por lo que es en sí, sino por la delicadeza de sentimientos que entraña.

Al devolver S. M. el Rey al duque de Montpensier la dote de la reina doña Mercedes, manifestó el augusto padre de la malograda princesa que lo cedía a S. M.

—En el tren-correo de Zaragoza ha llegado hoy a Madrid el Sr. D. Andrés Blas, fiscal de imprenta.

Ha llegado, procedente del Escorial, el señor duque de Sexto.

—Por disposición del señor gobernador de la provincia, han sido conducidos hoy cuatro mendigos al asilo del Pardo, uno a Logroño, otro a Huesca, doce hombres y una mujer, que, de paso para su destino, ingresaron en la cárcel de esta capital, a distintos puntos, y diez rematados para los presidios de la Coruña, Valencia y Alcalá de Henares.

—En Marchena se han puesto al la del subgobernador, Sr. Delgado, los 67 mayores contribuyentes, la corporación municipal y todas las personas de arraigo é importancia.

—La señora del general Martínez Campos, que con sus hijos debe salir en breve para Cuba, ha ido hoy al Escorial a despedirse de S. M. el Rey.

—Sigue saliendo turbia de las fuentes el agua del Lozoya.

Una señora que quiso beber anoche un vaso de agua clara, envió a su criada en busca del líquido, y la maritornes, después de grandes trabajos, sólo pudo hallarla en una tienda de vinos. Téngase esto presente.

—Esta tarde han conferenciado con el señor presidente del Consejo de ministros el ministro de Marina, el general San Roman y el marqués de Torrepalos, alcalde de Madrid.

—Las sesiones de Cortes durarán próximamente unos quince días.

—Hasta el domingo no saldrá de Santander el general Jovellar, debiendo llegar a Madrid el lunes próximo.

—El Ayuntamiento de esta corte ha acordado fijar las alineaciones de las calles de la Villa, Procuradores, Ventanilla, San Lázaro y su callejón, Pretil de los Consejos, Cuesta de la Vega y de Ramon y calle del Clavel. Se anuncia al público por término de veinte días, y los planos estarán expuestos en la secretaría del mismo todos los días no feriados, de dos a cuatro de la tarde.

—El habilitado de culto y clero de la provincia de Huesca ha recibido 30.000 duros en plata, para completar el pago de las mensualidades de Diciembre de 1877 y Enero y Febrero de 1878.

-S. M. el Rey vendrá á Madrid todos los jueves, con objeto de presidir el Consejo de ministros y recibir las personas que soliciten audiencia.

Ecos parlamentarios.

Pocos, muy pocos señores diputados se encontraban en el salon de sesiones del Congreso al comenzar la de esta tarde.
Primeros seis, luego nueve, más tarde hasta trece y medio.
El medio corresponde á un señor que asomaba por detrás de una mampara la mitad de su individuo.

¿Por qué llegó ayer á Madrid con un retraso de tres horas el tren correo del Norte?

Segun el señor general Salamanca, por haber tenido que esperar el paso de otros trenes.

El ministro de Fomento no cree lo mismo.

La causa indicada no es bastante. ¿Acaso no pueden cruzar dos trenes en cualquier estacion? Otra puede haber sido la causa.

Nos alegraremos que esté más justificada.

El general Salamanca está impaciente por medir sus armas con el ministro de la Guerra, á quien tiene anunciadas cuatro interpelaciones.

También se propone ocuparse del mando en Cuba del general Pieltain, para lo cual ha pedido varios documentos.

¿No podría construirse el puente de Fraga, dando así trabajo á los pobres jornaleros de Huesca?—ha preguntado el Sr. Barron.

Se substarán las obras lo antes posible, ha contestado el ministro.

ORDEN DEL DIA.—Se aprobó la seccion primera del presupuesto de ingresos. Las enmiendas de los Sres. Escrich y baron de Alcalá fueron aceptadas.

La sesion se suspendió á las dos y media para que el Congreso se reuniera en secciones.

Terminada la reunion, dióse cuenta de los nombramientos hechos en la misma, y continuó el debate pendiente sobre el presupuesto de ingresos.

TERMOMETRO-LINARES. CARRIETAS, 3.

Parte atmosférica de hoy.

Table with 2 columns: Time and Temperature. Ocho de la mañana... 22.5 grados. Doce id... 26.2 id. Cuatro de la tarde... 27.4 id.

COTIZACION DE VALORES EN LA BOLSA DE HOY.

Table with 4 columns: FONDOS PUBLICOS, ÚLTIMO PAGO, A., B. Includes entries like 3 per 100 interior, Id. exterior, Residuos de 3 por 100 interior, etc.

Sostenidos todos los valores excepto los cupones de Julio 1877 y Enero 1878, que sin embargo del calor que hace van á estar muy pronto bajo 0.

Articulos.

Madrid.

Viajeros incansables que cruzamos el camino del progreso buscando la realizacion de un ideal venturoso, hemos visto, de paso, la situacion politica, moral, intelectual y económica de España.

Pero todo con el ligero detenimiento que permite la velocidad de nuestra marcha. El cuadro que bosquejamos es el que se percibe desde la ventanilla del tren.

Nuestras impresiones son rápidas; el lenguaje que usamos para comunicarnos á los demas tiene que ser breve; lenguaje telegráfico, que á veces logra resumir toda la amplitud y significacion de una extensa frase en un solo sonido; fenómeno de magia eléctrica que reduce á una nota contundente y armónica toda la música de un párrafo interminable.

Las causas de nuestras disidencias políticas, guerras civiles de salon, más temibles que las de los campos; el origen de tantas immoralidades, los defectos de nuestra escasa cultura intelectual, la ruina de nuestra Hacienda, todo proviene, en primer lugar, de Madrid.

Usando una frase taurina, muy de moda en los civilizados tiempos de Frascuelo y Lagartijo, diremos que ciertos males deben irse á combatir á la cabeza.

Y nadie puede, sin notoria injusticia, negarle á Madrid la honra de ser cabeza de España.

Madrid es, en efecto, laboratorio de pensamientos, hervidero de ideas, centro donde confluyen todos los nervios del país, remate del cuerpo social, grupo de flores colocado en el centro del ramo, cuna de los poderes. Discurre, razona, resuelve y es responsable de cuanto pasa en el cuerpo social. Ve con triste despreocupacion males que pueden ocasionar sus desgracias; oye las quejas, las reclamaciones y los consejos, olfatea la pista de los acontecimientos, y esquivando las amarguras fecundas del trabajo y del sufrimiento, logra saborear con deleite los manjares de un placer frívolo y venenoso.

La fisonomía de nuestra nacion es Madrid. Desear conocerla, fijándose en cualquier otra poblacion ó en todas juntas, sería lo mismo que intentar sorprender las facciones de un individuo mirándole á los pies ó á los brazos.

España sin Madrid es un cuerpo sin cabeza.

Pero ¿qué sería de Madrid sin las provincias? ¿Qué sería de la cabeza sin el cuerpo?

Aquí está la inteligencia, el dominio, la cultura con sus refinamientos y sus extravíos, la imaginacion siempre caprichosa, la voluntad siempre débil; allí está el corazon que siente, la obediencia, la ignorancia con sus desdichas y sus temores, la fuerza siempre dócil, la constancia siempre rutinaria.

Aquí hay palacios, academias, diputados, literatos, generales y toreros; allí hay casas de labor, tierras de labranza, electoreros, jornales, quintos y maestros de escuela.

De aquí parte el impulso que imprime movimiento, la locomotora que arrastra, el fluido que magnetiza, la voz que ordena.

Pero así como las sensaciones físicas contribuyen muchas veces á despertar las pasiones morales, las provincias no tienen poca parte en los errores de la coronada villa.

Desde toda la tierra se ve el cielo, y desde todos los puntos de España no se ve otra esperanza ni otro porvenir que Madrid.

Y llegan incansablemente por todas partes á los carinosos brazos de la corte los más valiosos elementos provinciales. Un buen labriego del presente se resigna á ser un mal abogado del porvenir; los oficios honrados de la agricultura, la industria y el comercio se abandonan frecuentemente para recoger en la Universidad y en otros campos de Madrid gran cosecha de calabazas, ó para convertirse en pulido caballero de industria ó comerciante del más impuro tráfico.

Los rencores personales de las provincias hacia Madrid son injustos. Tienen mezcla de envidia.

Realmente, no son los madrileños quienes sacan la mejor parte del botin que se reparte sobre su mesa.

Hijos de todas las provincias van turnando en el trono de la opinion y son aclamados vencedores de las batallas que riñe el talento en todas las esferas.

Todos somos culpables del mal; perdonémoslo y combatámoslo juntos.

El mal está en el sistema; en la centralizacion absurda que hace afuir toda la vida á la cabeza, exponiéndola á los peligros de una plétora horrible, y deja á los extremos sin calor, sin movimien-

to, ateridos por el frio de la inaccion, que es la muerte.

Es necesario fomentar la vida local, la municipal, la provincial, y respetando esa unidad indispensable á la existencia, procurar que se regularicen las fuerzas, que la sangre circule sin dificultad y que exista en todos los miembros la agilidad y fortaleza que faciliten su desarrollo y logren que la accion comun funcione vigorosa, enérgica, llena de poder y eficacia.

La sangre estancada siempre es dañosa.

Detrás del estancamiento viene la corrupcion, la gangrena y la muerte. Esa misma sangre, circulando convenientemente por todo el cuerpo, es vida y salud.

Madrid debe dejar de serlo todo. Las provincias... Las provincias merecen capítulo aparte.

Las sesiones de ayer.

SENADO.—Poco importante fué la sesion que ayer celebró este alto Cuerpo.

El Sr. Montejo anunció una interpelacion sobre los sucesos de Manresa; dióse cuenta del recibo de Manresa; dióse cuenta del recibo de Manresa; dióse cuenta del recibo de Manresa...

El proyecto sobre reemplazo del ejército fué combatido por el Sr. Becerra, defensor del ejército puramente nacional, sin color político de ninguna especie, y forzoso.

El Sr. Torres Valderrama, de la comision, cree que, en efecto, todos los ciudadanos deben estar obligados al servicio de la patria, lo cual no obsta para que pueda existir la redencion y la sustitucion.

CONGRESO.—Acerca del estado de la catedral de Leon ofreció interpelar al Gobierno el duque de Almenara Alta.

Si lo permiten otros asuntos preferentes, el sábado se discutirá dicha interpelacion. El ministro de Fomento lo desca así.

El proyecto sobre ascensos de la Armada no alcanzará la categoria de ley en esta legislatura. Este temor, que expuso el Sr. Vivar en la sesion de ayer, no carece de fundamento.

Han surgido diferencias en la comision mixta de senadores y diputados; los Cuerpos Colegisladores disienten en algunos puntos del proyecto, y no han llegado á una avenencia.

El señor presidente del Congreso declaró que el asunto se halla pendiente de la entrevista que han de celebrar los presidentes de las Cámaras.

Los sucesos de Mansesa y Marchena no podian pasar desapercibidos para las oposiciones. El Sr. Balaguer pidió que los explicase el señor ministro de la Gobernacion.

Y, en efecto, las explicaciones fueron inmediatas. El señor ministro refirió con toda minuciosidad lo ocurrido. La prensa ha publicado ya extensas noticias sobre el particular, y como no difieren de la relacion hecha por el señor Romero Robledo, nos abstenemos de reproducir ésta.

El señor Balaguer hizo una nueva pregunta: Los prisioneros hechos por las tropas han sido entregados al consejo de guerra. ¿Estaba ya declarada la poblacion en estado de sitio?

El señor ministro: Se habia cumplido la ley y publicado el oportuno bando. El señor BALAGUER: ¿A qué hora se publicó?

Sobre este detalle se produjo un pequeño incidente que terminó declarando el señor Fabra (D. Nilo) que habia oido publicar dicho bando á las diez de la noche del día 30.

El marqués de la Vega de Armijo ofreció despues ocasion al mismo señor ministro para que manifestase que, con motivo del regreso á la Península de parte del ejército cubano, se han adoptado, adoptan y adoptarán las medidas reclamadas por la salud pública.

El voto particular del Sr. Azcárraga al presupuesto de ingresos fué desechado despues de un largo debate, en el cual intervinieron, además del autor del voto, los señores Garrido Estrada y Cos-Gayon en contra, y el señor Rico en pró.

Igual suerte que el voto tuvieron dos enmiendas que apoyó el señor Martinez (D. Cándido), pidiendo la supresion del impuesto sobre sucesiones directas.

Los Periódicos.

Mientras El Tiempo se ocupa de las beneficiosas conferencias agrícolas y se esfuerza por demostrar, con muy buen deseo, pero con exagerado optimismo, que tienen vida y están encarnadas en nuestras costumbres, La Epoca recoge varias consideraciones de la prensa extranjera sobre el socialismo,

del cual, en efecto, se habla mucho en Alemania y Francia, y contra el cual se toman medidas poco eficaces.

La Política, apartando su vista de la agricultura y del socialismo, para fijarla en la política del día, anda en contestaciones con La Maraña y La Iberia, pretendiendo demostrar que los graves y complicados problemas que dejó pendientes el partido constitucional han sido resueltos satisfactoriamente, con gran aplauso del país, por el gobierno del Sr. Cánovas del Castillo.

La Iberia, comprendiendo que los ministeriales tienen mucho de aragoneses en eso de no dar su brazo á torcer, se declara vencida, y con gran sorpresa de sus lectores de provincias, exclama:

«Al fin y al cabo hemos venido á estar de acuerdo con los ministeriales. Su lógica contundente nos ha convencido, persuadido y conquistado.»

—Anda! Anda! dirá algun honrado labriego delectando estas palabras á la sombra del árbol más frondoso de su huerta:—¿tú son iguales allá en Madrid; mucho hablar, y á luego ¿pa qué? pa quedar tós amigos.

Aconsejamos á La Iberia que no abuse del lenguaje figurado.

El moderantismo, hace poco tiempo olvidado y muerto, resucita de un modo sorprendente. Ya se habla de los moderados, y se discuten sus acuerdos, y se da importancia á sus juntas.

Hasta El Globo teme que el día ménos pensado suban al poder, y por si tal cosa se realizara, el periódico democrático afirma por anticipado que «será una de tantas como los españoles todos tendremos que agradecer á la elevada, á la previsora, á la sábia, á la insustituible política del Sr. Cánovas del Castillo.»

El Cronista no niega que atmenten los moderados, pero observa con cierta complacencia que se quedarán sin representación en la prensa, si se confirman las noticias sobre desaparicion de cierto colega.

¿Y qué dice á todo esto El Pabellon Nacional? Se extiende en consideraciones sobre la situacion de Marruecos, haciendo el viaje en la agradable compañía de El Solfeo.

La Integridad de la Patria, ocupándose de la satisfaccion producida en las filas constitucionales por una frase del señor presidente del Consejo, ameniza su artículo de fondo con la siguiente anécdota:

«Cuéntase que un poderoso, deseando ver á todos sus arrendadores perfectamente equipados, dió al jefe de su casa las instrucciones oportunas.

El jefe llamó á su presencia á los colonos, y les dijo:

—Muchachos, el amo ha resuelto que se os hagan camisas nuevas, y con ese objeto ha decidido que el año que viene sembréis cañamo, y una vez cogido, que lo hiléis, y una vez hilado, lo tejereis y tendréis la tela.

Los colonos no pudieron menos de sonreirse, pensando en lo largo que era el plazo.

—¡Ah! picarillos, exclamó el mismo jefe; cómo os reis porque ya tenéis camisa.»

Los constitucionales son, por lo visto, los descamisados del cuento.

Para consuelo de los constitucionales, vendria de molde recordar otro cuento, cuya moraleja es que los únicos hombres felices son los que no tienen camisa.

Despues de todo, si el poderoso propietario manda que los arrendadores se hagan camisa, se la harán pronto y bien, sin necesidad de sembrar cañamo, ni cogerlo, ni hilarlo, ni tejerlo.

El cuento debe ser muy antiguo. Pertenece, sin duda, á los tiempos en que no se hacian las camisas á máquina.

La Exposicion universal.

La compañía de Frives-Lille ha presentado trabajos admirables, y entre ellos un molino para limpiar la caña de azúcar, un aparato de evaporacion que concentra en veinticuatro horas 2.200 hectolitros de jugo y un aparato para partir azúcar, que lo hace colocándola en sus cajas.

Parte en diez horas 4.000 kilos de azúcar.

Una nueva materia ha dado á conocer la Exposicion universal que, desapercebida para todo el mundo, no deja de ser un adelanto de provechosa aplicacion á nuestros industriales. Es la corteza del quebraco, árbol argentino, que aventaja considerablemente á la del roble en el curtido de las pieles, por su baratura y la facilidad de su preparacion. Las flexibles y sólidas pieles presentadas por Samson y Boutard son muestra de sus resultados.

La seccion española del arte retrospectivo, organizada en la Exposicion por el Sr. Tubino, ocupa una superficie de 212 metros cuadrados, superficie li-

mitada por una parte por la seccion belga, y de la otra por una ancha escalera que conduce al vestibulo donde se abren las puertas del pabellon del lado de Passy.

En el comienzo de la escalera aparecen dos reyes de armas con los correspondientes escudos de España en los pedestales.

Los costados, así como el pasamano de la escalera, están cubiertos con ricos tapices, y adosados al arco central de la fachada se ven dos heraldos, también adornados con los escudos nacionales.

Por último, sobre el pasamano del arco principal, y en el centro de un gracioso tarjeton, aparece escrita la palabra España.

En el centro del salon de honor se levanta un pedestal que sostiene la armadura ecuestre del emperador Carlos V, y en sus costados, sobre otros más bajos, la del Gran Capitan, D. Juan de Austria, D. Antonio de Leiva y el gran duque de Alba.

El Público.

El vecindario de Madrid debe contribuir al aseo de las calles, que deja á veces mucho que desear, y no por culpa de la comisaria de limpieza, que hace lo posible por evitarlo. Está mandado, y esta orden debe cumplirse, que no se arroje la basura á la vía pública despues que pasen los carros. Como muchos aprovechan la ocasion de que no los vean los dependientes de la autoridad para arrojarla, resulta la falta de limpieza y la impunidad de la falta.

Es necesario que todos se acostumbren á respetar la ley general, único medio de que la libertad porque suspiran tantos, convirtiéndola en licencia cuando la alcanzan, pueda dar sus naturales y provechosos frutos.

Conocimientos útiles.

Disposiciones oficiales.

Por el ministerio de la Gobernacion se expide una Real orden, desestimando el recurso de alzada interpuesto por don Bartolomé Cebrero, contra un acuerdo de la diputacion provincial de Huelva sobre despojo de un terreno en Villalba del Alcor.

—Por el ministerio de la Guerra un Real decreto promoviendo al empleo de brigadier del ejército al coronel de artillería D. José Sanchiz y Castillo.

—Por el de Hacienda una Real orden disponiendo que las rebajas de derechos arancelarios que resulten en la próxima ley de presupuestos, alcancen á todos los despachos que se hicieren con posterioridad á la promulgacion de dicha ley.

—Otra disponiendo la conversion en bonos del Tesoro de la carga de justicia de 2.313 pesetas 97 céntimos que figuran en el presupuesto á nombre del duque de Almodóvar.

—Por el ministerio de Fomento se dicta una Real orden, disponiendo que pasen al juzgado de primera instancia correspondiente las diligencias practicadas con motivo de una denuncia por roturacion de terrenos y levantamiento de hitos en la dehesa de Campo-Real, provincia de Madrid.

PAGOS.—El día 8 del actual, de diez de la mañana á una de la tarde, ha acordado la Direccion de la Caja general de Depósitos abrir el de los intereses no depositados en esta Caja general, correspondientes al primer semestre de 1878, dando principio á aquél por las bolas números 1 al 10 del sorteo, que comprende las facturas siguientes:

Bola 1 de sorteo, facturas números 171 al 180 de señalamiento.—Bola 2 de sorteo, facturas números 211 al 220 de señalamiento.—Bola 3 de sorteo, facturas 301 al 310 de señalamiento.—Bola 4 de sorteo, facturas números 31 al 40 de señalamiento.—Bola 5 de sorteo, facturas números 151 al 160 de señalamiento.—Bola 6 de sorteo, facturas números 221 al 230 de señalamiento.—Bola 7 de sorteo, facturas números 581 al 590 de señalamiento.—Bola 8 de sorteo, facturas números 541 al 550 de señalamiento.—Bola 9 de sorteo, facturas números 81 al 90 de señalamiento.—Bola 10 de sorteo, facturas números 121 al 130 de señalamiento.

—El día 6 se pagará por la Tesorería Central á los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos el resto de los créditos comprendidos en la relacion del noveno grupo, última cuarta parte, con el número 191 de presentacion.

—El día 6 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, se pagará por la Tesorería de la direccion general de la Deuda el importe de las facturas de obligaciones de ferro-carriles, correspondientes al vencimiento de 1.º del corriente, cuya numeracion es la que sigue:



Table with 3 columns: Número de orden por que han sido extraídas las boletas, Numeración de las boletas, Numeración de las facturas que por decenas comprende cada boleta.

La dirección general de la Deuda ha dispuesto que el día 6 del corriente, de dos a tres de la tarde, puedan presentarse en la tesorería de esta Dirección general los interesados que siguen a continuación...

Número del resguardo, 885; D. Carlos Mercader; cantidad ofrecida, 30.015 reales; cambio, 90'99; valor efectivo, 27.310 con 65 céntimos.

Núm. 667; D. Florencio de Becerril; cantidad ofrecida, 31.581; cambio, 90'99; valor efectivo, 28.735'55.

Núm. 28; D. Carlos Mercader; cantidad ofrecida, 44.109'96; cambio, 90'99; valor efectivo, 40.135'65.

Núm. 289; D. Rafael Alvarez; cantidad ofrecida, 50.902; cambio, 90'99; valor efectivo, 46.315'73.

También el día 6 del actual, de doce de la mañana a dos de la tarde, se entregarán por la Tesorería de la misma los títulos de deuda amortizable al 2 por 100 interior, correspondientes a carpetas de conversión de décimos del empréstito de 175 millones de pesetas...

Desde hoy se pagarán por el Banco de España los intereses correspondientes al semestre vencido en 30 de Junio último de las obligaciones hipotecarias del excelentísimo señor duque de Osuna.

SUBASTAS. — El día 15 del presente mes, a la una de la tarde, tendrá lugar

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTO DEL DIA 6.—Santa Lucía, virgen y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Fermín, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, vísperas y reserva.

Continúa la octava del Santísimo Sacramento en el oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. Agustín Lorente, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Balbino Martín, terminando con la reserva.

En la iglesia de las Descalzas Reales continúa la novena que anualmente se consagra a la virgen del Milagro: a las diez habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios, será orador D. Lope Ballesteros y se terminará con una solemne reserva, letanía y salvo.

En el Hospital de Nuestra Señora del Carmen continúa la novena de los Sagrados Corazones, predicando en los ejercicios de la tarde el señor rector.

En la iglesia de Presbíteros naturales de Madrid termina la novena del apóstol San Pedro: a las diez misa solemne, y por la tarde, a las siete, predicará D. José Vigier, y concluida la novena y completas se hará procesión con la reliquia del Santo Apóstol.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, ó la de Covadonga en San Luis.

MATADERO DE MADRID DE AYER.

Table with 2 columns: RESSES DEGOLLADAS, Número. Lists various types of meat and their quantities.

en la secretaria general de la dirección de Correos y Telégrafos el acto de sacar a pública licitación el suministro de impresiones necesarias para el servicio de correos en los años económicos del 1878 al 1881.

La dirección general de Rentas, autorizada por Real orden de 19 del mes pasado, ha acordado celebrar nueva subasta el día 9 de Agosto próximo, de una a dos de la tarde, en vista de no haber ofrecido resultado la que tuvo lugar el 14 de Junio último...

En los días 2 y 3 de Agosto y 1.º de Octubre próximos tendrán lugar simultáneamente en las respectivas intendencias y comisarías de guerra de Aranjuez, Segovia, Cuenca y Almadén y este distrito subastas públicas, para contratar a precios fijos el suministro de pan y pienso para las fuerzas del ejército y Guardia civil...

Ciencias.

La Academia de Ciencias médicas de Cataluña y la sociedad titulada El Laboratorio han formado una sola corporación.

Llamamos la atención de la Junta de Sanidad y del público en general, sobre las falsificaciones que, según personas entendidas, se hace con la manteca de cerdo, que tanto se emplea en la vida doméstica y en la medicina. Como estas falsificaciones pueden afectar a la salud pública, creemos que conviene dar la voz de alerta...

Las principales falsificaciones que se notan en la manteca de cerdo procedente del extranjero consisten en la disolución de carbonato de sosa, de agua en cantidad crecida...

Una gran solemnidad musical va a presidir el mundo reunido en París. Seiscientos cincuenta sociedades de las llamadas Orfeones de todos los departamentos de la Francia...

La propiedad de hacer productivos los arenales más estériles, hace en extremo recomendable el cultivo del altramuz amarillo de Prusia. Pero es además un pasto para ganado lanar cuatro veces más nutritivo que el maíz verde...

Artes.

Se han expuesto en el palacio de Bellas Artes de París los trabajos de los pensionados franceses en Roma. Se distingue en la escultura Idrac, de segundo año, que ha tratado el asunto de la Invención del caduceo...

Una gran solemnidad musical va a presidir el mundo reunido en París. Seiscientos cincuenta sociedades de las llamadas Orfeones de todos los departamentos de la Francia...

La propiedad de hacer productivos los arenales más estériles, hace en extremo recomendable el cultivo del altramuz amarillo de Prusia. Pero es además un pasto para ganado lanar cuatro veces más nutritivo que el maíz verde...

Agricultura.

La propiedad de hacer productivos los arenales más estériles, hace en extremo recomendable el cultivo del altramuz amarillo de Prusia. Pero es además un pasto para ganado lanar cuatro veces más nutritivo que el maíz verde...

OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 4 de Julio de 1878.

Table with columns: LOCALIDADES, Temperatura en grados centesimales, Estado del cielo, ESTADO de la mar. Lists weather observations for various locations.

Los productos recomendados en esta capital en el día de ayer por arbitrios sobre artículos de consumo, son los siguientes:

Table with columns: Ptas. Céntos. Lists prices for various goods like Toledo, Segovia, Norte, etc.

Industria.

Ha sido presentado por el ingeniero D. Rafael Luna al Ayuntamiento de Barcelona un proyecto de tramvia, cuya tracción, en vez de hacerse por el vapor ó por animales, se hará por un sistema de resortes.

En las inmediaciones de Tortosa se ha montado una fábrica para la extracción del aceite del orujo de la aceituna por el sistema Deiss, fabricando en la misma casa el bisulfuro de carbono que se emplea como disolvente. El orujo de Aragón y Andalucía da un 10 por 100 de aceite, por ser menos apurado en los molinos...

Comercio.

Una asociación marítima española era ya una necesidad para levantar a la marina mercante y al comercio marítimo de la postración en que se encuentran; y se ha constituido, en efecto, proponiéndose extender a todos nuestros puertos las sociedades de navieros y consignatarios que ya existen en Barcelona y Bilbao...

El proyecto de convenio con Bélgica presentado al Congreso, establece entre ambas naciones el trato de la nación más favorecida. Los buques españoles serán tratados en Bélgica como los nacionales y reciprocamente...

Los objetos de todas clases importados en Bélgica en bandera española, cualquiera que sea su origen, no pagarán otros, ni más altos derechos que si fueren importados en bandera belga; ésta obtiene, como es natural, la reciprocidad. Respecto a la exportación, regirá el mismo trato que el que se aplique a la bandera nacional respectiva.

Todo esto nos parece muy bien. Nunca nos gustan más los diputados y los ministros que cuando se ocupan de esta clase de asuntos, que son los que verdaderamente interesan al desenvolvimiento de las fuerzas vivas de la nación.

En el mismo proyecto de convenio con Bélgica que hemos citado antes se suprimen los recargos establecidos en la actual tarifa de importación de España, excepto en los petróleos y los aceites minerales y vegetales.

Los derechos especiales que se establecen para algunos artículos de Bélgica al ser importados en España, son los siguientes:

Table with 2 columns: Plazas, Daño, Benef. Lists trade duties for various provinces.

CAMBIOS DEL 4 SOBRE PROVINCIAS.

Table with 6 columns: Plazas, Daño, Benef. Lists exchange rates for various provinces.

Dirección de Correos y Telégrafos.

Segun los partes recibidos, ayer no llovió en ninguna provincia.

MERCADOS DE MADRID DE AYER.

Carne de vaca, de 14 a 15 pesetas la arroba, y a 1'31 el kilogramo. Idem de carnero, a 0'00 pesetas la libra, y a 1'43 el kilogramo.

Máquinas motrices, 2 pesetas los 100 kilos.

No se impondrán mayores derechos de exportación a los minerales de España que los actuales.

El Sr. D. Ramon Fernandez y Parreño, ilustrado catedrático del Instituto provincial de Sevilla, ha empezado a publicar un Diccionario Tecnológico, Mercantil y Numismático, con todas las frases, palabras y locuciones de más frecuente uso en la carrera mercantil; una nomenclatura completa del sistema métrico decimal; conocimiento de las monedas antiguas y modernas de todos los pueblos, así como de las medidas más usuales en los distintos países civilizados...

Curiosidades.

Cuenta un periódico francés que un niño de menos de un año de edad hacia algunas semanas que tenía convulsiones que alteraban en gran manera su salud. Se habían agotado todos los medios empleados en tales casos, cuando por casualidad vió la madre la punta de un cabello alojado entre los dos incisivos del niño. Al tirar de él se observó que tenía una longitud de unos 90 centímetros y que salía de la garganta. Desde entonces cesaron las convulsiones como por encanto.

Centros.

Todas las noches está concurrido el circo de Price; pero los viernes, elegidos por la moda, presenta el espacio local el cuadro más bello que puede imaginarse. La artista miss Sanyeah contribuye a animarle.

Vida Práctica.

UN PENSAMIENTO.—La educación tiene por objeto desarrollar a cada ser en toda la perfección de que es capaz.—Kant.

UNA RECETA.—Torta común.—Como dicen que cuando no hay pan buenas son tortas, por si acaso algun grupo político necesita la receta de éstas, vamos a dársela:

Amásanse 750 gramos de harina con 500 gramos de manteca fresca, añadiendo la cantidad de leche requerida para obtener una pasta de buena consistencia, sal y un polvito de canela. Fórmese una bola con la pasta, aplánese en seguida con el rodillo, polvoreando de harina la mesa ó torno para que la pasta no se pegue; dése a esta 2 centímetros de espesor a lo sumo, dórese y hágase la tomar buen color a horno un poco ardiente. Esta torta, que se come en seguida de sacada del horno, tiene exquisito sabor.

Pasatiempo.

CHARADA.

Primera igual a tercera y tres ojos prima tres ver quiero de una muchacha. si el todo los deja ver.

SOLUCION DE LA CHARADA DE AYER: REGALOS.

Idem de cordero, a 0'00 pesetas la libra, y a 0'00 el kilogramo.

Tocino añejo, de 22'00 a 23 pesetas la arroba; de 0'94 a 1'00 pesetas la libra, y de 2 a 2'45 el kilogramo.

Jamon, de 25 a 30 pesetas la arroba; de 1'25 a 1'75 la libra, y de 2'69 a 3'80 el kilogramo.

Pan de dos libras, de 0'42 a 0'46, y de 0'48 a 0'52 pesetas el kilogramo.

Garbanzos, de 6 a 14'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'59 la libra, y de 0'54 a 1'28 el kilogramo.

Judías, de 5'50 a 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'37 la libra, y de 0'54 a 0'70 el kilogramo.

Aroz, de 6 a 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'37 la libra, y de 0'54 a 0'70 el kilogramo.

Lentejas, de 5'50 a 6'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'29 la libra, y de 0'54 a 0'63 el kilogramo.

Carbon vegetal, a 1,75 pesetas la arroba, y a 0'15 el kilogramo.

Idem mineral, a 1'25 pesetas la arroba, y a 0'14 el kilogramo.

Cok, a 1 peseta la arroba, y a 0'09 el kilogramo.

Jabon, de 10 a 14'00 pesetas la arroba; de 0'50 a 0'66 la libra, y de 1'00 a 1'42 el kilogramo.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve. Gran concierto bajo la dirección del maestro Sr. Vazquez.

APOLO.—A las nueve.—La tabla de salvación.—El otro yo.

PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve.—El Diabolo Cojuelo.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche.—Gran función, en la cual tomará parte la célebre gimnasta americana miss Sanyeah, y el mani-fautista Sr. Alves da Silva.

PROSPECTO.

La aparición de un periódico que no trae la misión de derribar al Ministerio, de allanar el camino del poder a un partido ó de interesar al público en alguna maravillosa negociación financiera parecerá, á primera vista, tarea inútil, empresa aventurada y esfuerzo estéril del capital y de la inteligencia.

La ocasión, en efecto, no parece oportuna. En todas las esferas reina una calma semejante á la que desespiera á los marinos: dominados hombres y cosas por esa enfermedad que se llama atonía, primer período de la consunción, sólo de tiempo en tiempo la acción de los gobiernos ó la de los partidos, únicas ruedas de la máquina social que se mueven, galvanizan ese pesado cuerpo que duerme años y años sobre sus laureles sin que le despierte y vivifique el soplo del progreso humano, que se extiende por el mundo y aleja las tinieblas para que luzca el sol de la verdad, de la justicia y de la libertad.

Donde quiera que se fijan los ojos se ven las huellas de una miseria moral, intelectual y material, cubierta con el oropel de una cultura prestada, como forma de un país que encierra en su fondo elementos de genio, de prosperidad y de virtud, pugnando por romper las mallas en que le han enredado el egoísmo y las malas pasiones de los tiempos actuales y de los anteriores.

Si el pensamiento que nos anima fuera crear un periódico más para sostener determinadas soluciones políticas ó defender partidos y personas; si sólo fuese imitar á periódicos populares para aspirar á compartir con ellos el favor del público, ni la empresa sería útil, ni la publicación oportuna. Pero precisamente porque su punto de partida, su tendencia y hasta su forma literaria pretenden diferenciarse algo de las conocidas y usadas, creemos que la GACETA UNIVERSAL ha de ser útil, oportuna, y ha de hallar acogida bondadosa en todos cuantos creen que hay que hacer algo más que lamentar los extravíos políticos; que hay que educar y preparar á todas las clases para resolver el problema social, que, como una amenaza quizás de justa expiación, pesa sobre las naciones que no se han inspirado para resolverlo en la equidad y la justicia; que hay que abrir nuevos horizontes á la actividad individual y colectiva, y, en una palabra, que hay que salir de la atonía buscando la salud, que es la vida, en vez de conformarse con ese estado valetudinario, que es una muerte lenta y vergonzosa.

Nuestro país necesita con urgencia un renacimiento intelectual, moral y material, esperado, iniciado y detenido por causas que se dicen en voz baja, y que procuraremos repetir, cuando sea necesario, en alta voz; necesita una fe, una creencia, algo que le saque de la postración, del marasmo, del escepticismo que corren sus entrañas. Y puesto que su carácter, sus condiciones, su modo de ser le impulsan á luchar, que la lucha sea noble y generosa, y que resulte de ella el engrandecimiento de la patria y no su ruina.

Dos elementos se agitan en su seno. Uno, el político, fraccionado, impotente, preñado de temores ó de remordimientos, y sintiendo al cambiar de postura á cada instante que le falta punto de apoyo. Otro, el social, indiferente, resignado unas veces, desesperado otras, viviendo de remedios empíricos, sufriendo por desidia, odiando sistemáticamente todo lo que es principio de autoridad, dejándose llevar de todos los que halagan sus flacos.

Estos dos elementos, en pugna siempre, son la causa de la crisis en que vive el país, y ó la política hace suyos los intereses de la sociedad, y la sociedad devuelve á la política su genuina representación, y se forman por sí solos ó grandes partidos con un solo fin, por más que sean distintos sus procedimientos para conseguirlo, ó España queda condenada á la esterilidad y al remordimiento.

Hé aquí por qué nosotros queremos publicar un periódico que sirva de punto de reposo, de campo neutral á los que luchan, una tribuna en donde hablen todos los sentimientos honrados y todos los intereses

legítimos; que no diga á todo, sí ni á todo no, sino que afirme y niegue con equidad é independencia, ó lo que es lo mismo, que no lo vea todo de color de rosa por ser ministerial, ni todo negro por ser de oposición; que aplauda lo bueno y lo patriótico, venga de donde quiera, y condene lo injusto y lo funesto donde quiera que lo halle; un periódico que diga la verdad á los que mandan y á los que obedecen, sin pasión, sin soberbia, con modestia, con educación, pero con dignidad y entereza.

Hay un gran número de españoles que, cumpliendo la ley de Dios, la santa y bienhechora ley del trabajo, pasan el día en los talleres, en las obras públicas, en los campos, en los bufetes, entregados á una asidua labor. Esa numerosa clase, la clase productora, la que con su trabajo crea lo que la ociosidad y el egoísmo destruyen, necesita saber lo que pasa en el mundo, exige con razón que los escritores trabajen para ilustrarla, mientras ella trabaja para la sociedad; debe comprender el papel importante que en esa misma sociedad desempeña, y saber lo que más le conviene para ejercer legítima influencia en la vida de los pueblos de que es nervio y principio vital.

Hay que darle un periódico, sin compromisos, sin banderías, que, amigo ameno é ilustrado, refiera lo que ocurre en todas las esferas, dé noticia de cuanto pueda interesar al ciudadano como individuo de la sociedad, y al mismo tiempo le comunique lo que otros hombres trabajadores también descubren ó practican realizando esa estela luminosa que se llama progreso y civilización; es preciso, por último, que con el mismo ardor de la pasión política, se defiendan los intereses sociales, que son nuestro único porvenir.

El día en que sean tan conocidos y considerados como los personajes políticos los labradores inteligentes, los comerciantes probos, los industriales activos, los representantes de la ciencia, del arte, del trabajo; el día en que preocupen á los españoles por los menos tanto como las noticias políticas las que se relacionen con los elementos del progreso moral y material, se habrá dado el gran paso para la regeneración del país, y nuestra aspiración es contribuir, siquiera sea modestamente, á la realización de tan fausto suceso.

Pero para desarrollar este plan, hasta donde nuestras débiles fuerzas nos lo permitan, buscaremos una forma sencilla y agradable.

Daremos á las ideas representación humana, por medio de escenas, de conversaciones, de ejemplos prácticos; desarrollaremos todos los principios; veremos su aplicación, sus consecuencias, y de este estudio ameno, y divertido á veces, al alcance siempre de todas las inteligencias, de fácil percepción, procuraremos deducir la solución de esa crisis social y política que atravesamos y que creemos necesidad vital para el país resolver pronto y bien.

Resultado de lo expuesto, que la GACETA UNIVERSAL, con carácter más descriptivo que crítico, se propone: Ofrecer á sus lectores, con método, con orden, con imparcialidad, el resumen diario del movimiento religioso, político, social, científico, literario, artístico, mercantil, industrial y agrícola de todos los países en general, y de España en particular.

Realizar el estudio práctico de las cuestiones políticas y sociales que interesan al presente y al porvenir de nuestra nación como medio de conseguir la paz moral y material que necesita, y de que sea fecunda y duradera.

Para llevar á cabo este propósito con verdadera independencia y para reunir los recursos indispensables á su realización, se ha constituido una Sociedad por acciones, cuyos individuos, conservando su genuina representación, no han vacilado en posponer su interés personal en beneficio de una idea que tiende á favorecer el interés general de la nación. Hé aquí ya realizado el bello ideal del periodismo, según lo formulaba no hace mucho uno de los periódicos más importantes de Madrid, cuando al asegurar que los diarios y sus redactores no han solido pensar y hacer más que lo que

sus partidos respectivos han creído y resuelto, decía que el porvenir del periodismo en España, como lo ha sido en otros pueblos de Europa, era convertirse, bajo la base de un elemento industrial, en órgano de ideas elevadas y en medio de difusión de la cultura pública (1).

Tal es la aspiración de la GACETA UNIVERSAL, y de que ha de realizarla es buena prueba el art. 8.º de los Estatutos constitutivos de la Sociedad que la publica, que dice:

«Las bases fundamentales del periódico son: Dar á luz diariamente un periódico que, dentro siempre de la legalidad, sea un activo reflejo del movimiento universal; defender los intereses permanentes de la Sociedad en general y de la española en particular; cooperar al desarrollo de la riqueza pública por el trabajo, la cultura social y el progreso humano, sin estar jamás sistemáticamente afiliado á ningún partido político, y procurando ser agente de publicidad de cuanto la ley ampare y la civilización reclame en beneficio de la paz y la prosperidad del país.»

Heimos explicado lo que somos y lo que queremos; aquí el juez es el público: á él apelamos para que premie con su apoyo nuestro anhelo ó castigue con su desden nuestra torpeza al realizarlo.

PLAN DE LA PUBLICACION.

Los lectores pueden ver en este número el plan que preside á la confección de la GACETA UNIVERSAL. Condensamos en primer término las impresiones del día, es decir, resúmenes y ofrecemos rápidamente cuanto puede interesar al lector. En esta primera parte, satisfacemos la curiosidad del público con la noticia. Después damos á luz artículos tratando las cuestiones que más afectan á la vida de los pueblos modernos, reseñas de las sesiones de Cortes, resúmenes de lo más importante que publican los periódicos. En primer término la de impresión: después la reseña, el estudio los problemas que importa resolver á la sociedad actual.

Destinamos una sección á el Público, para que todos los que tengan alguna observación que hacer ó alguna queja que formular, bajo su responsabilidad y con las garantías indispensables, puedan hallar en nuestro periódico ese natural desahogo, que tan buenos servicios puede además prestar á las autoridades.

Viene en seguida la sección de conocimientos útiles para ilustrar á las masas y abrir nuevos horizontes á la actividad humana.

Las noticias que formando un folletín constituyen un verdadero Diario de Avisos, pasarán en el mes próximo á ocupar la parte superior de la cuarta plana, y en el espacio que ahora ocupan, publicaremos Noticias de autores españoles y extranjeros, y de vez en cuando Semblanzas y bosquejos á la pluma de las celebridades contemporáneas.

Destinados los números del mes de Julio á una gran propaganda, renunciamos hasta el 1.º de Agosto á dar á luz novela, que muchos no podrían leer completa. Desde el día indicado publicaremos una original, titulada: EL SECRETO DE LA VIDA.

Los domingos destinaremos una hoja del periódico á revistas de Madrid, de teatros, literaria, financiera, agrícola, industrial, científica, de tribunales, de modas, etc.

Para llevar á cabo nuestro propósito, contamos con la colaboración de reputados escritores, permitiendo la imparcialidad del periódico que puedan ilustrar sus columnas los que profesen distintas opiniones, porque es justo que todas las ideas honradas se abran camino, siempre que las expongan la buena fe, el buen gusto y la más exquisita educación.

CONDICIONES.

El periódico empezará á redactarse todos los días á las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.

(1) El Imparcial.

La primera, que se cerrará á las tres menos cuarto de la tarde, para el extranjero y las localidades que sirve el tren expres del Norte.

La segunda, que se cerrará á las cuatro y media, se destinará á las provincias.

La tercera, que se cerrará á las cinco, se repartirá y venderá en Madrid de seis á ocho de la tarde.

Por este sistema no aparecerán noticias atrasadas, y podremos ofrecer al público en Madrid de seis á ocho de la tarde cuanto nos hayan comunicado los correos, telegramas y periódicos durante el período del día en que hay más movimiento. Podrán faltarnos algunas noticias relativas á los sucesos que acaezcan desde las cinco hasta la hora en que ven la luz los diarios de la noche; pero en cambio, al salir de la oficina los empleados, al terminar sus tareas los hombres de negocios, los operarios, durante el paseo los desocupados, podrán informarse de los sucesos más notables, de la cotización de la bolsa, de las alteraciones de los espectáculos, etc.

Cuando el público se acostumbre á leer el periódico á esta hora, que es la que han adoptado las principales empresas periódicas de Alemania, Inglaterra, Bélgica y Francia, se convencerá de que es la más oportuna.

Modo de adquirir LA GACETA UNIVERSAL.

PUEDEN ADQUIRIRSE POR VENTA Y POR SUSCRICION.

Por venta, se hallará en Madrid y en las localidades donde tenga vendedores la empresa, al precio de dos cuartos cada número en toda la Península.

También se venderá la GACETA UNIVERSAL, y al mismo precio de dos cuartos número, en todos los estancos que anuncien su venta por medio de un cartel.

MANO DE 25 EJEMPLARES, 1 PESETA.

SUSCRICION.

Directa. Por correspondencia. Ptas. Cs. Ptas. Cs.

Madrid. Un mes..... 1 4,25

Provincias. Un mes..... 2 2,25

Tres meses..... 5 5,50

Seis meses..... 9 10

Un año..... 17,50 19,50

Antillas y países extranjeros del Convenio postal. Tres meses..... 15 47

Un año..... 50 60

Filipinas y América del Sur. Tres meses..... 20 22

Un año..... 70 80

Las suscripciones empiezan el 1.º y el 16 de cada mes.

El aumento que paga el suscriptor cuando hace la suscripción por correspondencia, es la comisión que éste recibe.

NO SE SERVIRÁ POSITIVAMENTE NINGUNA SUSCRICION DIRECTA Ó DE CORRESPONSAL, CUANDO NO SE ACOMPAÑE AL PEDIDO SU IMPORTE.

El mejor medio de hacer la suscripción desde cualquier punto de la Península, es remitir un talon de suscripción.

La instrucción para efectuar el pago de este modo, es como sigue:

Los talones se hallan divididos en cinco series, en la forma siguiente:

Serie A, de 0,25 céntimos de peseta, ó sea un real.

Serie B, de una peseta 25 céntimos, ó sean 5 reales.

Serie C, de dos pesetas 50 céntimos, ó sean 10 reales.

Serie D, de seis pesetas, ó sean 24 rs.

Serie E, de 10 pesetas, ó sean 40 rs.

Para hacer ó renovar la suscripción basta adquirir tantos talones cuantos sean necesarios para completar el importe, y una vez llenos los huecos que aparecen en blanco en los mismos, con arreglo á las indicaciones

nes impresas que llevan al pie, se procede á cortar los talones por el suscriptor, quedándose éste con la parte izquierda y remitiendo el resto, sin carta, á la administración del periódico, bajo faja, sobre abierto ó sobre cerrado; pero en este último caso se cortarán los ángulos de los sobres á fin de que pueda ser examinado su contenido.

Para franquear estas fajas ó sobres basta fijar en ellos un sello de comunicaciones de cinco céntimos por cada talon que contengan.

La parte izquierda del talon, que deben conservar en su poder los suscritores, les sirve de resguardo para un caso de extravío ó sustracción, ó para reclamar de la administración del periódico su envío, si después de haber remitido á la misma la otra parte del talon, no le fuere servido.

Por este sencillo procedimiento se facilita extraordinariamente la suscripción, evitando á los abonados considerables quebrantos, bien por el extravío y sustracción de sellos, que es tan frecuente, bien por los gastos de certificado y otros que no necesitamos enumerar, puesto que no siendo pagaderos los talones más que á la orden de la administración á que correspondan, aunque sucediera un caso de extravío ó sustracción no se irrogaría perjuicio alguno á los suscritores, quedando como queda en su poder la otra mitad del talon para justificar el pago, ni á las administraciones de los periódicos, que pueden realizar en las oficinas de la Sociedad del Timbre la parte del talon que retienen los suscritores y les remesan para justificar que han pagado.

Donde no haya talones, podrá hacerse el pago en libranzas, ó letras de fácil cobro, ó en sellos, certificando la carta en este último caso. Las suscripciones de Ultramar, extranjero y América del Sur, se harán en letras á la vista.

Toda la correspondencia relativa á la administración se dirigirá: Al Administrador de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Toda la correspondencia concerniente á la redacción: Al Director de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Oficinas.

Calle de la Colegiata, 6, pral. derecha.

Todos los días no feriados, de diez á cuatro. En la Administración se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.

Regalo

á los suscritores de provincias.

Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses, recibirá sin aumento ninguno de precio y junto con nuestro periódico, un ejemplar de La Ilustración universal, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana, escrito por los autores de más renombre, enriquecido con numerosos grabados ejecutados por los primeros artistas y contenido en su texto novelas, actualidades, viajes, figuras de modas y picantes caricaturas.

Una edición económica y especial, hecha expreso para los suscritores de nuestro periódico y que nosotros costeamos, nos permite ofrecerles este importantísimo regalo semanal, tanto más de apreciar, cuanto que dicha Ilustración Universal es de los periódicos de su clase el que más importancia ha alcanzado y más favor obtiene del público.

Resulta, pues, que por 5 pesetas cada trimestre recibirán los suscritores de provincias 90 números de la GACETA UNIVERSAL y 13 de La Ilustración.

De uno y otro periódico se remite gratis un número de muestra á todo el que lo pida.

ADVERTENCIA.

Para hacer la propaganda del periódico lo enviamos á las personas más conocidas de Madrid y provincias.

Línea de 30 letras, cuerpo 7, 25 céntimos de peseta. PROPAGANDA Y PUBLICIDAD. Contratos especiales con los anunciantes.

COMPANIA NACIONAL. LOPEZ Y CRESPO. GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida á vapor. Cafés, tes y especialidad en dulces de todas clases. Superioridad positiva.—Elaboración perfeccionada. Los productos de esta fabricacion, tan bien acogida, se expenden en los principales establecimientos de esta corte. FABRICA Y OFICINAS calle de Caracas (11 Chamberí).

SALES PARA BAÑOS DE MAR PREPARADAS POR EL FARMACEUTICO SANCHEZ OCAÑA. En su gran laboratorio y farmacia, calle de Atocha, núm. 35, frente á la de Relatores. Paquetes para un baño á 4 y 8 rs. Baños sulfurosos á 5 y 8 rs. botella. EN ALMONACID DE LA SIERRA, próximo á la estacion de Ricla, se vende una magnífica linea con su fabrica para elaborar vinos y alcoholes con todos los aparatos necesarios para esta industria. Contiene lagares, almacenes y gran de casa, y en sus bodegas las más espaciosas, cómodas y de más fama en el país, hay 48 cubas de gran cubida, pudiendo contener 2 300 alqueznadas, y además la cuba grandetan celebrada, que coge 360. Anexos á esta linea hay dos olivares con 454 olivos y vñedo. Deseando el dueño enagenar esta linea, que ha costado una fortuna, la venderá bajo el tipo de 240 000 rs. Para más pormenores dirigirse á D. Bonifacio de Rosendo, en Madrid, calle de Serrano, núm. 74, cuarto 3.º, quien dará cuantas noticias se exijan acerca de esta linea, así como en Zaragoza, calle de San Pablo, núm. 42, en donde se facilitará á quien lo desee medios para ver la linea. También se admitirán proposiciones de arriendo de dicha linea. CHOCOLATES DE MATI-S LOPEZ Y Lopez. Fabrica en Madrid y el Escorial. Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre. TRASPORTES PARA SORIA Y TERUEL.—L. Ramirez, Alcalá, 12. VAPORES PARA MEXICO Y AMERICA Central.—L. Ramirez, Alcalá, 12. DOÑA CARMEN DANIEL, PLAZA DE Lavapiés, núm. 8, patio, vituda, con cuatro hijos enfermos y todos pequeños, se encuentra en la mayor miseria, sin más amparo que las limosnas de las personas caritativas.

COMPANIA DE NAVEGACION POR VAPOR AL PACIFICO. VAPORES-CORREOS INGLESSES para Pernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao y todos los puertos del Pacífico, con escalas en Santander, Coruña, Carril, Vigo y Lisboa. Admiten carga á flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase á los precios siguientes: PRECIO DE LOS BILLETES. A MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES. VALPARAISO, ARICA, ISLAY O CALLAO. Desde Madrid (via Lisboa)..... 2675 2060 1045 3411 2060 1045 6505 4166 2681 e Santander, Coruña ó Vigo..... 2940 1960 1175 3430 1960 1175 7345 4900 2940 e Lisboa..... 2700 1960 1175 3430 1960 1175 6700 4200 2800